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Anwesend 
Vorsitz:  Jörg Sennrich 
 
Zentralvorstand: Toni Meier, Thomas Jäger, Sandra Thut (Abwesend Chantal Weinmann) 
 
Geschäftsstelle Anja Meier, Cécile Gast, Judith Steudler-Senn, Sandro Erdin (Protokoll) 
    
Turnzentrum Aargau  Toni Meier. Thomas Jäger 
 
Rechnungsrevisor Peter Dietiker (abwesend: Sandra Brunner, Barbara Hochstrasser) 
 
Aarau-Kulm  Judith Steudler-Senn, Bruno Gloor 
Baden   Reto Widrig, Thomi Benz 
Brugg    Bernadette Vogt, Nadine Fügi 
Freiamt  Reto Stuber, Michelle Koller 
Fricktal   Mirjam Maurer, Thomas Hauri 
Lenzburg  Gabriela Wenger, Bettina Furrer 
Zofingen   Adrian von Rotz 
Zurzach  Marc Baumgartner, Martin Baumgartner 
 
ATVV    Monika Hollenstein 
VEFA    Anita Hunziker, Roger Schenk 
 
Es sind 15 Stimmberechtigte aus den Kreisturnverbänden anwesend. 
Im Weiteren sind 4 Gäste, 4 ZV-Mitglieder, 4 GS-Mitarbeitende anwesend, was ein Total von 29 Personen 
ergibt. 

 
Traktanden  
  
1. Begrüssung 
Der Präsident Jörg Sennrich begrüsst um 19:33 Uhr alle zur diesjährigen H-VLK und im 
speziellen ATVV-Präsidentin Monika Hollenstein, Revisor Peter Dietiker. 
 

 
JSe 
 
 

 

Protokoll 
Herbst-VLK ATV 

  

Verteiler 
 
 
 
Datum, Zeit 
Ort 

Kreisturnverbände: Präsidien, Finanzen, Techn. Leitung,  
ATV: Zentralvorstand, Rechnungsrevisoren, Vertreter TZA GmbH, VEFA und 
Veteranenvereinigung ATVV 
 

10. September 2024 / 19.30 Uhr 
Traitafina Turnzentrum Aargau, Lenzburg 
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Seitens Plenums erfolgten keine Änderungswünsche betreffend Programm und Ablauf der H-
VLK 2024. 
 
Wahl Stimmenzähler 
Michelle Koller (KTV Freiamt) 
Thomas Hauri (KTV Fricktal) 
Da es keine Gegenvorschläge gibt, sind die beiden einstimmig gewählt. 
 

JSe 

2.  Protokolle F-VLK vom 07.05.2024  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
Gabi Wenger weist auf einen Fehler hin: Im Dokument steht "Herbst-VLK" anstatt "Frühjahrs-
VLK" 

JSe 

3.  Finanzen ATV 
Budget 2025: Zahlen sind aufgrund von Abwesenheiten (Brigitte Unfall) nicht aktuell 
Vereinsgrundbeitrag: Befristet bis 2026, erhöhte Einnahmen als angenommen. Entscheid 
wie weiter an H-VLK 2025. 
RLZ-Labeling: Wir werden als Goldlabel vom STV ausgezeichnet. 
Personalaufwand: Höher durch IG-Kosten 
Turnzentrum-Miete: Mehrwertsteuerthematik wird geprüft, sodass es in Zukunft stimmt 
Strukturbeitrag & Miete: NPO- Gesellschaften sind GmbH und ATV, AG kann Gewinne 
machen. Strukturbeitrag wird nur ausgezahlt, wenn nötig. 
 
Fragen aus der Versammlung: 

o Zofingen: Infrastrukturkosten für IG weiterverrechnet? Ja, Kosten werden 
Dienstleistungen, wie Büromaterial, Cloud etc. wird weiterverrechnet 

o Zurzach: Sinkender Sponsoringertrag? Vorsichtige Budgetierung 
o Lenzburg: Tenero-Kosten? Verbuchung unter Ausbildung 
o Lenzburg: Hohe Startgelder EGT? Warum nicht die Kosten abwälzen? Jäger: 

sie starten unter dem Aargau. Sandra wo bleibt dann der Anreiz? Jörg, gibt es 
einen Antrag aus der Versammlung? Nein 

o Fricktal findet gut, dass der Personalaufwand transparent aufgelistet ist, 
sowie das der Vereinsgrundbeitrag nur noch im 2025 gemacht wird. 
Mehrwertsteuerthematik ist gut, dass dies überprüft wird 

o Zofingen: Warum braucht der ATV ein CRM? Reicht Outlook nicht? Jörg 
antwortet, um all die Adressen ausserhalb der STV Admin wie unsere 
Personen und Organisationen professionell zu administrieren/bearbeiten 
 

Über das Budget wird abstimmt und wird abgenommen. Eine Enthaltung. 
 

TMe 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4.  Verbands- und Bereichsinformationen 
 
Geschäftsreglement ATV 
JSe stellt das ATV-Geschäftsreglement vor: 

• Vernehmlassung war bei Kreise, Änderungen/Ergänzungen wurden eingearbeitet 
• Verabschiedung H-VLK 2024, einstimmig 
• Tritt am 1. Oktober 2024 in Kraft 

 
Personal 

- Leider verlässt Mitte September Cécile Gast den ATV . Sie bedankt sich bei der 
Versammlung. Colin Erdin wird befristet bis Mitte 2025 den Bereich Ausbildung 
übernehmen. 

 
 
 
JSe 
 
 
 
 
 
JSe 
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- Kommunikation: Michèle Gächter verlässt den ATV Ende September und wird ab 
Oktober die Leitung Kommunikation 100% bei der Stadt Lenzburg übernehmen. 
Stellenausschreibung verabschiedet per 15.09.2024 

- Leitung (Stellenausschreibung verabschiedet per 15.09.2024) 
- Finanzen (Stellenausschreibung erfolgt im Q4/2024) 
- Anfang September hat Judith Steudler-Senn angefangen und übernimmt Events im 

Turnzentrum Aargau und Administratives 
 
ZV (gewählt bis 2025) 
Jörg Sennrich, Präsident 
Sandra Thut, Vizepräsident 
Toni Meier, Finanzen bis Ende 2025 
Thomas Jäger, Mitglied bis Ende 2025 
Chantal Weinmann, Mitglied (Rücktritt per DV 2024) 
 
Offen: Spitzensport, Finanzen ab 2026 
 
Gabi Wenger fragt an, ob die Stellenausschreibungen an Verbände weitergeleitet werden. Ja, 
werden zugestellt. 
 
Kurzinformation Gesellschaften ATV 
Doppelbelastung von Mitgliedern wie Toni Meier, Vorsitzender Geschäftsführung 
Turnzentrum GmbH, 

- Wir sind erst im zweiten Betriebsjahr 
- Mehrwertsteuerthematik wird angegangen, sodass alles richtig läuft 
- Energiekosten letztes Jahr war nicht hoch 
- Mittelbeschaffung, Vermarktung und Verkauf muss Gas gegeben werden, aber auch 

Abnutzung und Verbrauch sind anders als geplant 
-  Hypothekarzinsen laufen aus und können neu abgeschlossen werden. 

 
Kurzinformation KTF Stein 2028 
Brugg: Frage zur GWL-Besetzung vom ATV? Noch nicht definiert. 
 
Themen-Cockpit Breitensport/Ausbildung 
Aktualisiertes Jahresprogramm gewünscht 
Richterthematik in Bearbeitung 
 
Themen-Cockpit Spitzensport 
Nachfolge für Nikolay Maslennikov gesucht. 
Christian Baumann neu im Trainerteam für die Jüngsten. 
"Kids Gym" startet im Januar 2025. 
 
6.  Schweizerischer Turnverband 
 
Budget 2025: Defizit von CHF 260'000, mehr Aufwände als Erträge. 
Mitgliederbeiträge: Bleiben 2025 unverändert. 
Personelle Veränderungen: Rücktritte Martin Hebeisen, Felix Mangold, Roland Schenk. 
Revitalisierungsprojekt POL: Stärkerer Fokus auf Prozesse, Organisation und Leistungen, 
alle Bereiche wurden hochgefahren. 
 

JSe 
 
 
 
 

7.  Umfrage und Mitteilungen 
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Fricktal fragt nach Netzball-Umsetzung, was wenn Schnurballvereine nicht wollen? Fricktal 
sehr stark 
 
Miriam Mauerer, Präsidentin KTV Fricktal, hört auf Ende Jahr, Nachfolge noch unklart 
 
Gabi Wenger, Präsidentin KTV Lenzburg gibt auch auf Ende Jahr ab, Nachfolge nicht geklärt 
 
Bernadette, Workshop Ausbildung wie weiter? Wird wieder aufgenommen. 
 
TTZA Broschüre digital an Kreisen verteilen 
 
ATVV 100 Broschüren drucken für ihre DV 
 
 
8.  Abschluss und Termine 
 
9.11.2025 ATV DV in Möhlin 
 
Jörg bedankt sich bei allen für das Mitmachen und wünscht eine gute Heimkehr. 
 

 

 
Ende der Sitzung  21:45 Uhr 
 
Protokoll  Sandro Erdin 
Versand  an ZV, Kreisturnverbände, Anwesende der GS, Rechnungsrevisoren, VEFA  
   und Turnveteranen 


